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anuncie no www.classificados.gazetario.com

Uma professora da Escola Municipal Tiradentes, 
em Queimados, na Baixada Fluminense, foi afas-

tada após denúncias de declarações racistas 
feitas em redes sociais. A Secretaria Municipal de 
Educação (SEMED) iniciou um procedimento disci-

plinar para investigar a situação.
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REGIÃO DOS LAGOS 

Marinha proíbe 
desembarque nas

 Prainhas do Pontal 
do Atalaia
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ICMBio suspeita de incêndio 
criminoso na Floresta em Brasília

GERAL

Cidades da região 
serrana do Rio 

entram em estágio 
de atenção

Glauco Kaizer, 
faz comício 

no São Roque 
e anuncia 

construção de 
UBS

Governo do Rio atinge 1 
milhão de fluminenses com 
nova Carteira de Identidade

ESTADO 

OPORTUNIDADE

RJ divulga 4.232 
vagas de emprego, 
estágio e jovem 
aprendiz

O incêndio que consome a Floresta Nacional de 
Brasília (Flona) desde a manhã de terça-feira (3) 

pode ter origem criminosa.
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O Governo do Estado emitiu um 
milhão de novas unidades da 
Carteira de Identidade Nacional 
(CIN) para os cidadãos do Rio de 
Janeiro. A marca, uma das mais 
avançadas do Brasil, foi alcan-
çada nesta terça-feira (03/09), 
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quando o governador Cláudio 
Castro deu entrada para atua-
lizar sua identidade para o 
novo modelo criado com o 
objetivo de dificultar fraudes e 
contar com o CPF como único 
número de identificação.

COM BRILHO NOS OLHOS,COM BRILHO NOS OLHOS,
BETH GOMES QUER BUSCARBETH GOMES QUER BUSCAR
TRI PARALÍMPICO EM 2028TRI PARALÍMPICO EM 2028

Professora é 
afastada após 

denúncia 
de racismo 

em escola de 
Queimados
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Marcelino Melo estreia exposição individual 
“Etnogênese” no MAC Niterói, 7 de setembro

Marcelino Melo, conhecido como Quebradinha, estreia sua primeira 
exposição individual, “Etnogênese – O Que É e O Que Pode Ser”, no 

Museu de Arte Contemporânea de Niterói (MAC), com abertura marcada 
para o dia 7 de setembro. O artista se deparou com o termo etnogênese 
em um espetáculo teatral e, intrigado, começou uma pesquisa profunda 
sobre o conceito, que agora fundamenta esta mostra. Com curadoria de 
Luiza Testa, Patricia Borges e Emicida — que faz sua estreia na curadoria 
— a exposição será composta por 43 obras, incluindo quadros, vídeos, 

fotografias e instalações.
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CHARGE

A A g ê n c i a 
Nacional 
de Vigilân-
cia Sanitá-
ria (Anvisa) 
implemen-

tou uma nova regulamen-
tação para as boas práticas 
de empresas fabricantes de 
cosméticos, visando aprimo-
rar a segurança e o moni-
toramento desses produtos 
no Brasil. A resolução, que 
entrará em vigor em 12 
meses, introduz o conceito 
de "cosmetovigilância", que 
abrange a vigilância pós-co-
mercialização e pós-uso 
dos cosméticos. Essa vigi-
lância envolve a identifica-
ção, notificação, avaliação, 
investigação e prevenção 
de reações adversas ao uso 
dos produtos.

A nova regulamentação 

estabelece responsabilida-
des claras para as empresas, 
exigindo a criação de um 
sistema robusto de cosme-
tovigilância com pelo menos 
seis requisitos mínimos, 
incluindo a coleta, avalia-
ção, investigação e notifi-
cação de eventos graves. As 
empresas deverão designar 
um profissional responsável 
por essa área e terão prazos 
definidos para notificação à 
Anvisa. Além disso, deve-
rão adotar medidas para 
mitigar riscos quando forem 
identificados problemas de 
segurança nos cosméticos.

A Anvisa considera essa 
resolução um avanço sig-
nificativo, modernizando 
o marco regulatório do 
setor de cosméticos e ali-
nhando-o com as melhores 
práticas internacionais. O 

mercado brasileiro de cos-
méticos, higiene e produ-
tos de beleza movimenta 
cerca de R$ 200 bilhões por 
ano, com uma expectativa 
de crescimento sustentá-
vel, segundo a Associação 
Brasileira da Indústria da 
Higiene Pessoal, Perfuma-
ria e Cosméticos (AbihPec). 
As exportações brasilei-
ras do setor somaram US$ 
284,1 milhões nos primei-
ros quatro meses do ano.

No mercado global, 
que movimenta US$ 500 
bilhões anualmente, as 
maiores empresas incluem 
L'Oréal Paris, Gillette, 
Nivea, Clinique e Chanel. 
No Brasil, as líderes são 
Natura Cosméticos, Grupo 
Boticário, L'Oréal Brasil, 
Reckitt Benckiser Indus-
trial e Procter & Gamble.

Às vésperas do jogo da 
NFL no Brasil, o cor-
nerback Darius Slay, 

do Philadelphia Eagles, expres-
sou insatisfação com a decisão 
de realizar uma partida em São 
Paulo, citando preocupações 
com a alta taxa de crimes. Slay 
é o terceiro jogador dos Eagles 
a criticar o evento, após CJ 
Gardner-Johnson e AJ Brown. 
Em contraste, o quarterback 

Jalen Hurts demonstrou entu-
siasmo pela oportunidade, des-
crevendo o Brasil como um 
lugar incrível e afirmando estar 
ansioso para a experiência. O 
Philadelphia Eagles enfrentará 
o Green Bay Packers em São 
Paulo na próxima sexta-feira. 
Após a repercussão, Slay se 
desculpou nas redes sociais, 
dizendo estar ansioso para 
jogar no Brasil.

Atleta da NFL se diz inseguro no Brasil 

A Polícia Federal, em 
parceria com a Con-
troladoria-Geral da 

União, lançou nesta quarta-
-feira (4) a Operação Yper-
voli para desmantelar uma 
organização criminosa envol-
vida em fraudes licitatórias, 
desvios de recursos públicos 
e lavagem de dinheiro em 
cidades próximas ao Distrito 
Federal.

A operação mobilizou mais 
de 100 policiais federais e dez 
servidores da Controladoria-
-Geral da União, que execu-
taram 27 mandados de busca 
e apreensão, um de prisão 
preventiva e oito medidas 

cautelares no Distrito Federal 
e em Goiás, todos expedidos 
pelo Tribunal Regional Fede-
ral da 1ª Região.

As investigações revelaram 
indícios de fraude em mais 
de 100 contratos, totalizando 
valores superiores a R$ 65 
milhões. Como resultado, o 
Tribunal determinou o afas-
tamento do prefeito de um 
dos municípios investigados 
e proibiu novas contratações 
públicas com os investigados. 
Os suspeitos poderão ser acu-
sados de peculato, corrupção 
ativa e passiva, fraudes licita-
tórias, lavagem de dinheiro e 
organização criminosa.

PF e CGU deflagram 
operação contra desvio de 

recursos públicosA Índia é o maior 
poluidor plástico 
do mundo, com 9,3 

milhões de toneladas des-
pejadas em 2020, segundo 
um estudo da Universidade 

de Leeds. Esse número 
reflete sua grande popula-
ção e a falta de coleta de 
lixo adequada. Os resíduos 
plásticos não coletados, fre-
quentemente queimados 

sem controle, são a princi-
pal fonte de poluição nos 
países do sul. A queima irre-
gular desses materiais tem 
sérias consequências para a 
saúde e o meio ambiente. O 

estudo, publicado na revista 
Nature, também coloca a 
Nigéria e a Indonésia entre 
os maiores poluidores, com 
3,5 e 3,4 milhões de tonela-
das, respectivamente.

A Índia é o maior poluidor do plástico no mundo
   MUNDO 

Empresas de cosméticos terão 
novas regras de monitoramento
Resolução da Anvisa deve 
entrar em vigor em 12 meses
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Uma profes-
sora da Escola 
M u n i c i p a l 
Tiradentes, 
em Queima-
dos, na Bai-

xada Fluminense, foi afastada 
após denúncias de declara-
ções racistas feitas em redes 
sociais. A Secretaria Muni-
cipal de Educação (SEMED) 
iniciou um procedimento 
disciplinar para investigar a 
situação.
A professora, identificada 
como Michele Matos, pos-
tou um vídeo em que uma 
docente negra afirma ter 
recebido prints das postagens 
racistas feitas por Matos. 
Entre as frases denunciadas 
estão: "a penalidade para 
quem comete racismo contra 
brancos deveria ser morar na 
África" e "acho que vou pas-
sar carvão na pele para tra-
balhar em Queimados. Não 
vai adiantar. Só se eu fosse 
corrupta." Em resposta às 

denúncias, a professora acu-
sada questiona se a colega 
tem raiva dela por ser branca.
Michele Matos alegou no 
vídeo que suas postagens 
foram mal interpretadas e 

que os prints foram retirados 
de contexto. “Eles pegaram 
esses prints, trouxeram para 
a escola e estão tentando dis-
torcer a situação”, afirmou.
A Prefeitura de Queimados, 
em nota, informou que a 

Secretaria de Educação ofe-
receu atendimento e assesso-
ria jurídica à equipe diretiva e 
aos representantes da comu-
nidade escolar, além de abrir 
um procedimento disciplinar. 
"Solicitamos o afastamento 

imediato da servidora para 
averiguar todos os fatos", des-
taca a nota.
A SEMED também divulgou 
uma nota reafirmando seu 
compromisso com o res-
peito, inclusão e valorização 

das diferenças no ambiente 
escolar. A secretaria continua 
suas ações educativas e estru-
turadas para promover um 
ambiente antirracista e comba-
ter todas as formas de precon-
ceito. Entre as iniciativas estão 

o Grupo de Estudos e Pesquisas 
das Relações Étnico-Raciais de 
Queimados (GEPEERQ), cam-
panhas de conscientização, 
formação de educadores e 
parcerias com universidades 
e outros órgãos.

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

O prefeito Eduardo Paes 
anunciou que a cidade 
do Rio de Janeiro terá 

ponto facultativo a partir 
das 15h nos dias 18 e 19 de 
setembro, devido aos grandes 
eventos na cidade: Rock in 
Rio e jogos da Libertadores. 
A decisão foi tomada em 
conjunto com o governo esta-
dual para facilitar o acesso 
e deslocamento durante os 
eventos, que incluem três 
jogos importantes da Liberta-
dores e o Rock in Rio.
A Cidade do Rock, localizada 
no Parque Olímpico na Zona 
Oeste, enfrentará bloqueios 
de tráfego. Apenas veículos 
de moradores cadastrados, 
veículos oficiais, credenciados 

do festival, o BRT e ônibus 
Primeira Classe poderão 
acessar a área bloqueada. O 
acesso será monitorado por 
câmeras que utilizam leitura 
de placas (OCR).Para os visi-
tantes do Rock in Rio, reco-
menda-se o uso de transporte 
público. O MetrôRio funcio-
nará 24h a partir da estação 
Jardim Oceânico, e o BRT 
“Expresso Rock in Rio” terá 
pontos de embarque nos 
terminais Jardim Oceânico, 
Alvorada e Paulo da Portela, 
com destino ao Terminal 
Centro Olímpico. O trans-
porte Primeira Classe também 
estará disponível, oferecendo 
serviços ampliados para 
outras cidades e estados.

Rio terá ponto facultativo em 
18 e 19 de setembro devido ao 

Rock in Rio e Libertadores

Conjuntos 
formados por 
fortes do Rio e 
de Niterói são

 tombados pelo 
Iphan

NITERÓI

O Instituto do Patri-
mônio Histórico e 
Artístico Nacional 

(Iphan) tombou, em nível 
federal, dois importantes 
conjuntos arquitetônicos 
e paisagísticos: a Fortaleza 
de São João, na Urca, Rio 
de Janeiro, e o complexo 
de fortificações em Niterói, 
que inclui a Fortaleza de 
Santa Cruz, Praia de Fora e 
Imbuhy. O tombamento defi-
nitivo ocorreu na terça-feira 
(3), durante a 105ª Reunião 
do Conselho Consultivo do 
Patrimônio Cultural.

A Fortaleza de São João, 
erguida no período colo-
nial, foi reconhecida por sua 
importância histórica, artís-
tica e paisagística, tendo sido 
inscrita em três dos quatro 
livros do tombo: Histórico, 
de Belas Artes e Paisagístico, 
Etnográfico e Arqueológico. 

Em Niterói, o tombamento 
inclui a Fortaleza de Santa 
Cruz, o acervo de artilharia, 
e a Capela de Santa Bárbara. 
Também foram tombados 
o esquema defensivo extra-
muros da Fortaleza de Santa 
Cruz da Barra, e vários fortes 
nas proximidades, como os 
de São Luís, Praia de Fora, 
Barão do Rio Branco, Pico, 
Tabaíba e Imbuhy. O tomba-
mento abrange ainda os 
morros e praias associados 
aos fortes, agora inscritos 
no Livro do Tombo Arqueo-
lógico, Etnográfico e Paisa-
gístico, no Histórico e no de 
Belas Artes.

Criminosos do 
Complexo do 
Salgueiro, em São 

Gonçalo, Região Metro-
politana do Rio, atearam 
fogo em barricadas e em 
veículos na manhã desta 
quarta-feira (4).

Por conta da insegurança, 
10 escolas públicas (7 muni-
cipais e 3 estaduais) e 6 
unidades de saúde ficaram 
fechadas. Cerca de 650 
estudantes da rede esta-
dual foram afetados.

De acordo com a Polícia 
Militar, não havia operação 
na comunidade nesta 
manhã, mas a segurança na 
região foi reforçada.

A 72ª DP (São Gonçalo) 
instaurou inquérito para inves-
tigar a ação de criminosos na 
região. Os agentes buscam 
testemunhas, informações e 
imagens para identificar os 
envolvidos.

Segundo relato de mora-
dores, por volta das 11h o 
clima ainda era tenso na 

comunidade e tiros ainda 
eram ouvidos.

"Me sinto triste porque 
não temos liberdade de 
sair com segurança de 
nossas casas, vendo nossas 
crianças com medo", 
contou um deles ao g1.

Pelo menos 10 linhas 
municipais e intermuni-
cipais de ônibus foram 
afetadas pelas barricadas, 
de acordo com a Fede-
ração das Empresas de 
Mobilidade do Rio

Criminosos ateiam fogo em 
barricadas no Complexo do Salgueiro

Incêndio atinge Canecão, no Rio

O prédio da casa de 
shows Canecão, na 
Zona Sul do Rio, pegou 

fogo na manhã de quarta-feira 
(4/9). O incêndio foi detectado às 
8h57, e o Corpo de Bombeiros de 
Botafogo foi acionado. Não houve 
feridos, e o controle das chamas 
está em andamento. Ainda não 
há informações sobre a extensão 
dos danos. O Canecão, fechado 
desde 2010, deve reabrir em 
2026. O edifício estava progra-
mado para ser demolido para dar 
lugar a um novo espaço.

RIO D EJANEIRO
Manto Tupinambá estará

no Museu Nacional será de 
10 a 12 de setembro

A cerimônia de 
recepção do Manto 
Tupinambá, que 

seria realizada entre 29 
e 31 de agosto no Museu 
Nacional, no Rio de Janeiro, 
foi remarcada para 10, 11 
e 12 de setembro. O adia-
mento ocorreu devido a 
dificuldades do povo Tupi-
nambá de Olivença, em 
Ilhéus, Bahia, em trans-
portar seus anciãos para 
o evento. Eles estão orga-
nizando uma arreca-
dação para fretar dois 
ônibus necessários para 
o deslocamento. O Minis-

tério dos Povos Indígenas 
(MPI) garante apoio, inclu-
sive com hospedagem e 
alimentação, e está articu-
lando com o Governo da 
Bahia para fornecer trans-
porte adicional. O manto, 
que chegou ao Brasil 
em julho após ser repa-
triado da Dinamarca, é o 
mais conservado entre 11 
exemplares e o primeiro a 
retornar ao país. Utilizado 
em rituais sagrados por 
líderes indígenas, o item 
sagrado é aguardado com 
grande expectativa para a 
cerimônia de apresentação.

Professora é afastada após denúncia 
de racismo em escola de Queimados
A Secretaria de Educação do município abriu um procedimento disciplinar para checar a denúncia
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Dando pros-
seguimento 
à campanha 
em busca da 
reeleição, o 
prefeito de 

Queimados, Glauco Kaizer 
(UNIÃO BRASIL), fez um 
comício na segunda-feira 
(2/9), no bairro São Roque. 
Centenas de apoiadores e 
candidatos a vereadores 
estiveram no local para 
acompanhar o candidato e 
fizeram uma linda festa. Em 
seus discurso, Kaizer anun-
ciou a construção de uma 
Unidade Básica de Saúde 
para a região, através de 

recursos de quase R$ 2,5 
milhões do NOVO PAC - pro-
grama do Governo Federal.

 De acordo com o Gestor, 
os técnicos da prefeitura 
desenvolveram os projetos e 
cadastraram no programa e 
Queimados  foi contemplada 
com cerca de R$ 33 milhões 
em investimentos totais e 
as obras devem começar 
em breve. De acordo com o 
prefeito, a unidade vai ficar 
na Estrada Olegário Dias e  
beneficiará  os moradores 
dos bairros São Roque e São 
Cristóvão. “Não é promessa 
de campanha, estou falando 
de projetos já aprovados 

e estamos aguardando a 
ordem da União para come-
çarmos  as obras ainda este 
ano”

 Além da nova unidade de 
saúde, Glauco Kaizer  fez crí-
ticas às gestões passadas, 
comandadas pelo opositor 
Max Lemos (PDT). De acordo 
com o prefeito, quando assu-
miu a gestão, Queimados 
tinha pouco mais de 20% de 
cobertura na atenção básica: 
“É impossível fazer saúde de 
qualidade deste jeito, por 
isso  historicamente foram  
muitas filas de espera para 
exames e consultas. Fizemos 
um trabalho de recuperação 

e estamos construindo e rea-
brindo postos para aumen-
tar essa cobertura que, hoje, 
já atende com o dobro da 
capacidade. Nosso objetivo é 
chegar a 70% em 2025, para 
oferecer uma rede de saúde 
em alto nível para cada quei-
madense”, disparou.

Prefeito de Queimados, 
Glauco Kaizer, faz comício no 
São Roque e anuncia cons-
trução de Unidade Básica 
de Saúde

 Evento reuniu centenas de 
correligionários e moradores 
na Praça local nesta segunda

 Dando prosseguimento 
à campanha em busca da 

reeleição, o prefeito de 
Queimados, Glauco Kaizer 
(UNIÃO BRASIL), fez um 
comício esta semana, no 
bairro São Roque. Centenas 
de apoiadores e candida-
tos a vereadores estiveram 
no local para acompanhar 
o candidato e fizeram uma 
linda festa. Em seus discurso, 
Kaizer anunciou a constru-
ção de uma Unidade Básica 
de Saúde para a região, atra-
vés de recursos de quase 
R$ 2,5 milhões do Novo 
Pac, programa do Governo 
Federal.

 De acordo com o Gestor, 
os técnicos da prefeitura 

desenvolveram os projetos 
e cadastraram no programa. 
A cidade foi contemplada 
com cerca de R$ 33 milhões 
em investimentos totais e 
as obras devem começar 
em breve. De acordo com o 
prefeito, a unidade vai ficar 
na Estrada Olegário Dias e 
beneficiaŕá os moradores 
dos bairros São Roque e 
São Cristóvão. “Não é pro-
messa de campanha, estou 
falando de projetos já apro-
vados e estamos aguar-
dando a ordem da União 
para comerçarmos as obras 
o mais rápido possível, ainda 
este ano”

Glauco Kaizer, faz comício no São
Roque e anuncia construção de UBS

Firjan SENAI Nova Iguaçu 
oferece vagas gratuitas em 

cursos de qualificação

Comitê Guandu-RJ divulga 
habilitados no Sanear Esgotamento 
Sanitário e no de Resíduos Sólidos

BELFORD ROXONOVA IGUAÇU

NOVA IGUAÇU

A Firjan SENAI de Nova 
Iguaçu está oferecendo 
vagas gratuitas em 

mais de 60 cursos de qualifi-
cação profissional, com início 
entre setembro e dezembro. 
As inscrições são feitas dire-
tamente na unidade e se 
encerram quando o número 
de vagas é preenchido. São 
329 turmas disponíveis em 
formatos online, presen-
cial e semipresencial, abran-
gendo áreas como Alimentos 
e Bebidas, Audiovisual, Auto-
motiva, Automação, Cons-
trução Civil, Eletroeletrônica, 
Energias Renováveis, Gestão, 
Logística, Metalmecânica, 

Refrigeração, Tecnologia da 
Informação e Vestuário.

Edson Melo, gerente de 
Educação Profissional da Firjan 
SENAI, destaca a importância 
da qualificação para a empre-
gabilidade e a ampliação das 
oportunidades de trabalho 
e renda. Para participar, os 
candidatos devem atender 
a pré-requisitos específicos, 
como idade, escolaridade e 
renda familiar mensal per 
capita de até 1,5 salário-mí-
nimo federal, comprovada 
por autodeclaração. Também 
é necessário ter acesso a um 
computador ou notebook 
para os cursos online.

Pocah homenageia Baixada Fluminense 
EM ÁLBUM "CRIA DE CAXIAS"

BAIXADA
Polícia fecha 
escritório de 

golpes do 
INSS e prende 

quatro em 
Belford Roxo

Após 14 anos de sucesso, 
Pocah lançou o álbum 
“Cria de Caxias” nesta 

terça-feira (03). O projeto home-
nageia Duque de Caxias, sua 
cidade natal na Baixada Flumi-
nense, e apresenta sua música 
em três atos: funk, pop e R&B. O 
álbum é dividido em três partes: 
a primeira revisita suas origens 

no funk como MC Pocahontas; 
a segunda explora o lado pop 
da artista; e a terceira mostra 
uma faceta mais intimista, com 
influências instrumentais e R&B.

Durante sua participação 
no Central POPline, Pocah 
expressou seu desejo de criar 
um álbum que ressoasse com 
sua comunidade e destacasse 

a Baixada Fluminense. Ela 
mencionou um sample espe-
cífico que celebra a região e a 
inclusão de artistas locais como 
Slipmami, Kevin O Chris, MC 
Durrony e King Saints. Pocah 
destacou que sempre busca 
colaborações com um propó-
sito, seja pela proximidade ou 
pela sinergia criativa.

Em Belford Roxo, policiais 
civis da 54ª DP desmante-
laram um escritório fraudu-

lento que enganava pensionistas 
do INSS com empréstimos 
falsos. Na operação na terça-
-feira (03), foram presos o sócio 
e três funcionárias da empresa, 
acusados de organização crimi-
nosa. Os golpistas ofereciam refi-
nanciamentos e empréstimos 
em valores maiores, desviando 
os fundos para contas pessoais 
após orientar as vítimas a 
realizar saques e transferências. 
A polícia apreendeu pen-drives, 
cadernos usados para confundir 
as vítimas, computadores com 
sistemas de consulta e uma 
central telefônica. As investiga-
ções continuam para identificar 
mais envolvidos e vítimas.

O processo de seleção dos 
municípios para a nova 
fase do Sanear Guandu 

está em andamento. Em breve, 

o Comitê Guandu-RJ divulgará a 
lista completa das localidades da 
Região Hidrográfica II, que inclui 
Nova Iguaçu, beneficiadas pela 

Evento reuniu centenas de correligionários e moradores que aplaudiram a iniciativa

segunda fase do programa de 
esgotamento sanitário e encerra-
mento de lixões. As informações 
sobre habilitações e cronogramas 
estão disponíveis nos sites do 
Comitê Guandu-RJ e da Agevap. 

O edital do “Sanear Guandu – 
Esgotamento Sanitário” recebeu 
cerca de 100 inscrições, com 
74 localidades habilitadas até 
agora. As prefeituras têm até 
30 de setembro de 2024 para 

apresentar recursos e corrigir 
pendências. Dos 15 municípios 
da Região Hidrográfica II, dez se 
inscreveram: Engenheiro Paulo 
de Frontin, Japeri, Mangaratiba, 
Mendes, Miguel Pereira, Nova 
Iguaçu, Queimados, Rio Claro, 
Seropédica e Vassouras. Esses 
municípios são essenciais para a 
recuperação das bacias dos rios 
Guandu, Guarda e Guandu-Mirim, 
que abastecem mais de 9 milhões 

de pessoas no Rio de Janeiro.
O Sanear é um dos maiores 

programas de esgotamento sani-
tário do Brasil, já beneficiando 
quase 5 mil domicílios e com a 
meta de atender 100% das áreas 
rurais e periurbanas da Região 
Hidrográfica II até 2026. O Comitê 
Guandu também planeja elaborar 
30% dos Planos Municipais de 
Saneamento Básico (PMSB) da 
região até 2025.
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O G o v e r n o 
do Estado 
emitiu um 
milhão de 
novas unida-
des da Car-

teira de Identidade Nacional 
(CIN) para os cidadãos do Rio 
de Janeiro. A marca, uma das 
mais avançadas do Brasil, foi 
alcançada nesta terça-feira 
(03/09), quando o governador 
Cláudio Castro deu entrada 
para atualizar sua identidade 
para o novo modelo criado 
com o objetivo de dificul-
tar fraudes e contar com o 
CPF como único número de 
identificação.

Disponível, desde janeiro de 
2023 para a emissão escalo-
nada à população fluminense, 
a primeira via da CIN é isenta 
do pagamento de taxas ou 
Duda e só será obrigatória 
a partir de 2032. Novo con-
templado com a identificação, 
Cláudio Castro afirmou que o 
avanço da nova identificação 
no Rio é mais um passo impor-
tante para um estado ainda 
mais digitalizado e seguro.

- Estou muito satisfeito por 
o Rio de Janeiro ser um dos 
primeiros estados a chegar em 
1 milhão de Carteiras de Iden-
tificação Nacional. Estamos  
investindo na modernização 

e digitalização. Muito orgulho 
da estratégia e da operação 
que montamos com o Detran, 
o que nos possibilitou fazer 
essa transição de forma estru-
turada, por faixa etária. Nossa 

gestão valoriza e investe em 
digitalização e modernidade 
para os cidadãos - afirmou o 
governador, Cláudio Castro.

SAIBA COMO FAZER:
Para emitir a CIN, o cidadão 

tem que levar a certidão de 
nascimento ou casamento 
e o número de inscrição no 
CPF em um posto do Detran. 
Quem não tiver CPF pode tirar 
o documento pelo site da 

Receita Federal ou em unida-
des conveniadas como Banco 
do Brasil, Caixa Econômica 
Federal, Correios e cartórios 
de Registro Civil. A partir de 
2032, a CIN será obrigatória 
em todo o território nacional. 

O presidente do Detran.RJ, 
Glaucio Paz, ressalta a segu-
rança do novo documento.

- A CIN possui um QR Code 
que possibilita verificar a 
autenticidade do documento, 
bem como saber se ele foi fur-
tado, clonado ou extraviado. 
Usuários de todas as idades 
podem requerer o novo docu-
mento de identificação, que 
evita a duplicidade de regis-
tros e dificulta fraudes - diz 
Glaucio Paz.

Além de elementos gráficos 
que dificultam a falsificação, 
a CIN tem um código inter-
nacional utilizado em passa-
portes, chamado MRZ (Zona 
Legível por Máquina na tra-
dução do inglês), que facilita 
o uso da identidade como 
documento de viagem, sendo 
lido em terminais de autoa-
tendimento nos aeroportos.

Governo do Rio atinge 1 milhão de 
fluminenses com nova Carteira de Identidade

Na quarta-feira (4), o 
governador Cláudio 
Castro participou da 

posse de Benedito Gonçalves 
como diretor-geral da Escola 
Nacional de Formação e 
Aperfeiçoamento de Magis-
trados (Enfam). A cerimônia 
ocorreu em Brasília.

Castro elogiou a Enfam, 
destacando seu papel na 
ampliação do conhecimento 
dos magistrados, o que 
contribui para uma prestação 
jurisdicional de qualidade e 
uma sociedade mais justa e 
igualitária.

Benedito Gonçalves, que 
assume o cargo para o biênio 
2024-2026, sucede Mauro 

Campbell Marques, que 
agora é corregedor nacional 
de Justiça no Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ). 
A cerimônia contou com 
a presença dos ministros 
Alexandre de Moraes, Edson 
Fachin, Ricardo Lewandowski 
e Cármen Lúcia, entre outras 
autoridades.

Benedito Gonçalves é 
graduado em Direito pela 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), com espe-
cialização em direito proces-
sual civil pela Universidade 
de Brasília (UnB) e mestrado 
em Direito pela Universidade 
Estácio de Sá. Iniciou sua 
carreira como juiz federal em 

Santa Maria (RS) e tornou-se 
desembargador do Tribunal 
Regional Federal da 2ª Região 
(TRF2) antes de sua nomeação 
para o Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) em 2008.

Primeiro ministro negro do 
STJ, Gonçalves integra a Corte 
Especial, a Primeira Seção e 
a Primeira Turma, além de 
ser membro da Comissão de 
Jurisprudência e do Conselho 
de Administração. Atuou no 
Conselho da Justiça Federal 
(CJF) no biênio 2015-2017 
e foi membro do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) entre 
2019 e 2023, onde também 
exerceu a função de correge-
dor-geral da Justiça Eleitoral.

Na quarta-feira (4), o 
governador Cláudio 
Castro participou da 

posse de Benedito Gonçalves 
como diretor-geral da Escola 
Nacional de Formação e Aper-

feiçoamento de Magistrados 
(Enfam), em Brasília. Castro 
elogiou o papel da Enfam na 
melhoria do conhecimento 
dos magistrados, essencial 
para uma justiça de quali-

dade. Gonçalves assume 
para o biênio 2024-2026, 
sucedendo Mauro Campbell 
Marques, agora corregedor 
nacional de Justiça no CNJ. 
A cerimônia contou com 

a presença dos ministros 
Alexandre de Moraes, Edson 
Fachin, Ricardo Lewando-
wski e Cármen Lúcia. Bene-
dito Gonçalves é graduado 
em Direito pela UFRJ, com 

especialização em direito 
processual civil pela UnB e 
mestrado pela Universidade 
Estácio de Sá. Iniciou como 
juiz federal e foi nomeado 
ao STJ em 2008.

A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) 
declarou uma Emer-

gência de Saúde Pública de 
Importância Internacional 
(ESPII) em 14 de agosto de 
2024 devido ao aumento 
global de casos de Mpox e 
à circulação de quatro linha-
gens do vírus, incluindo a 
nova linhagem Clado 1b. No 
Brasil, foram registrados 791 
casos de Mpox em 2024, 
sendo 190 no Rio de Janeiro, 
todos associados ao Clado 
2b, sem óbitos relatados. 

A Mpox se transmite pelo 
contato direto com lesões 
na pele, fluidos corporais, 
materiais contaminados 
e também por gotículas 
respiratórias em contatos 
próximos. Os sintomas 
incluem febre, dor de 
cabeça, dores musculares, 
cansaço extremo, linfo-
nodos inchados e erupções 
cutâneas, que geralmente 
começam no rosto e se espa-
lham para outras partes do 
corpo.

Para prevenir a doença, é 
importante evitar contato 
com infectados e usar equi-
pamentos de proteção. A 
vacina Jynneos, aprovada 
pela Anvisa desde 2023, 
está disponível para adultos 
em risco, incluindo pessoas 
com HIV. O Brasil recebeu 
47 mil doses e aplicou 29 mil 
até agora, com mais vacinas 
aguardadas do Ministério da 
Saúde. O tratamento atual é 
suporte clínico, com estudos 
em andamento para avaliar 
o medicamento Tecovirimat.

Niterói inicia estudo para
combater enchentes em Icaraí

MPRJ obtém condenação de ex-prefeito de Casimiro

PETRÓPOLIS

A Prefeitura de Niterói 
iniciou nesta terça-
-feira (03) os estudos 

hidrológicos para combater 
enchentes ao redor do 
Complexo Esportivo Caio 
Martins, em Icaraí. O projeto 
de drenagem, previsto para 
ser desenvolvido em seis 
meses, deve começar a ser 
implementado no próximo 
ano. O custo do projeto é de 
R$ 1,43 milhão, 21% abaixo do 
estimado inicialmente.

Autorizado pela Empresa 
Municipal de Moradia, Urbani-
zação e Saneamento (Emusa), 
o estudo vai identificar 
pontos críticos nas avenidas 

Roberto Silveira, Presidente 
Backer e Lopes Trovão. Após 
a conclusão dos estudos, 
a Prefeitura realizará a lici-
tação do projeto executivo 
para as obras de drenagem, 
essenciais para resolver os 
problemas de alagamento 
que afetam o trânsito entre 
Icaraí e Santa Rosa em dias 
chuvosos.

A discussão sobre a drenagem 
em Icaraí começou em 2008, 
quando a Câmara Municipal 
aprovou um empréstimo para 
a obra, que não foi realizada. 
O novo projeto visa resolver 
problemas de alagamento que 
persistem na região.

RIO DE JANEIRO SAÚDE

Governador Cláudio Castro é o cadastrado 1 milhão para emissão do novo documento 
que dificulta fraude. Rio é dos estados mais avançados no Brasil

Cláudio Castro participa de cerimônia 
de posse do ministro Benedito

Gonçalves como diretor-geral da Enfam

Secretaria 
de Estado de 

Saúde tira
 dúvidas 

sobre Mpox
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A i n t e n s a 
chuva que 
a f e t o u 
o Rio de 
Janeiro na 
noite de 

quarta e madrugada de 
quinta-feira também atin-
giu as cidades de Petró-
polis e Nova Friburgo, na 
região serrana, que estão 
em estágio de atenção. 
Em Petrópolis, um trecho 
da Rua Edgar Assunção, 
no bairro Independência, 

afundou, resultando na 
interdição parcial da via. 
A Defesa Civil está ava-
liando a necessidade de 
interdição de três imó-
veis na área. Nas últimas 
24 horas, o maior acumu-
lado de chuva foi de 33 
milímetros.

Em Nova Friburgo, a 
Defesa Civil recomendou 
que moradores de áreas 
de risco busquem abrigo 
em locais seguros. Embora 
as sirenes de alerta ainda 

não tenham sido aciona-
das, a previsão de mais 
chuvas pode aumentar os 
acumulados de água. Seis 
residências foram inter-
ditadas, mas não houve 
ocorrências graves. Com 
novas chuvas esperadas, 
a Defesa Civil orienta que 
os moradores de áreas de 
risco fiquem atentos às 
mensagens por SMS e às 
sirenes, que poderão ser 
acionadas em caso de risco 
de deslizamentos.

Na Costa Verde, os impac-
tos do temporal também 
foram significativos. Angra 
dos Reis está em estado de 
alarme, o mais grave entre 
os três estágios. As sirenes 
foram acionadas três vezes 
para evacuação nos bair-
ros de Belém, Gamboa do 
Belém e Praia do Abraão, 
na Ilha Grande. No total, 38 
bairros receberam aviso de 
evacuação. A Defesa Civil de 
Angra registrou 262 milíme-
tros de chuva em 96 horas, 

e os moradores só poderão 
retornar após o nível plu-
viométrico cair para menos 
de 100 milímetros por 24 
horas. Não há ocorrências 
graves, e as equipes estão 
removendo árvores caídas e 
consertando redes elétricas 
danificadas.

Em Paraty, a cidade está 
em estágio de alerta. Até o 
momento, apenas um alaga-
mento no bairro Patrimônio 
foi registrado e já foi con-
trolado. Equipes da Defesa 

Civil de Paraty foram envia-
das para Angra dos Reis para 
auxiliar nas operações.

Mangaratiba está em 
estado de emergência 
desde segunda-feira. Com 
risco de deslizamentos, as 
sirenes foram acionadas 
pelo menos 204 vezes para 
alertar os moradores a bus-
car abrigo. As aulas na rede 
municipal estão suspensas 
até segunda-feira, pois mui-
tas escolas estão sendo usa-
das como abrigos.

Mangaratiba celebra 
Nossa Senhora da Guia

Volta Redonda disponibiliza polos de 
inscrição para Chamada Escolar 2025

Cidades da região serrana do Rio 
entram em estágio de atenção

Na manhã de terça-feira, 3, 
o Professor Habibe, candi-
dato a prefeito de Volta 

Redonda pelo PT, se reuniu com 
pesquisadores da Universidade 
Federal Fluminense (UFF) para 
discutir o papel da pesquisa no 
desenvolvimento do município. 
O encontro, que contou com 
especialistas em economia, física 
e ciências sociais, destacou a 

comparação feita pelo professor 
Raphael Lima entre Volta 
Redonda e Pittsburgh, sugerindo 
que a cidade precisa se reinventar 
e inovar, assim como a americana 
fez após a decadência da indús-
tria siderúrgica.

Habibe concordou com essa 
visão e ressaltou a importância de 
agir para evitar a desativação das 
siderúrgicas. O professor Rodrigo 

Amorim enfatizou a necessidade 
de Volta Redonda se tornar um 
centro de inovação tecnológica, 
destacando o investimento de R$ 
1 milhão para pesquisa e a cons-
trução de um supercomputador 
na UFF. Também participaram 
os professores André Ferreira, 
Douglas Mansur, o advogado 
ambientalista Rodrigo Beltrão e o 
jornalista Jorge Alexandre Lucas.

O Tribunal Regional 
Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ) inde-

feriu, nesta terça-feira (3/9), 
o pedido de registro de 
candidatura de José Eduardo 
de Britto Rabha, conhe-
cido como Jorge Eduardo 
Mascote (PP), ao cargo de 
vice-prefeito de Angra dos 
Reis. A decisão foi tomada 
pela 147ª Zona Eleitoral de 
Angra dos Reis, que acatou 
a ação de impugnação do 
Ministério Público Elei-
toral, considerando Mascote 
inelegível devido a uma 

condenação pelo Tribunal 
de Contas do Estado do 
Rio de Janeiro (TCE-RJ). 
O TCE-RJ julgou irregulares as 
contas de Mascote durante 
seu mandato como presi-
dente da Câmara de Verea-
dores de Angra dos Reis. 
A Corte de Contas identi-
ficou despesas inadequadas 
com passagens, transportes, 
traslados e hospedagens 
para eventos fora do Rio de 
Janeiro, destinados a “capa-
citação” de agentes polí-
ticos. O TCE alegou que esses 
gastos não eram pertinentes 

às funções legislativas e 
fiscais, sendo de interesse 
pessoal e político-partidário. 
O juiz Carlos Manuel Barros 
do Souto, que proferiu a 
decisão, classificou a irre-
gularidade como insanável, 
devido ao prejuízo ao erário, 
apesar da tentativa de 
Mascote de quitar a dívida 
parceladamente. Mascote é 
o candidato a vice na chapa 
de Cláudio Ferreti (MDB) 
para a prefeitura de Angra 
dos Reis, que conta com 
o apoio do atual prefeito, 
Fernando Jordão.Os fiéis da Santa e Uma 

Igreja de Mangaratiba 
estão em festa para 

celebrar os 229 anos de Nossa 
Senhora da Guia, padroeira 
do município. As celebrações 
de 2024 incluem uma novena 
que ocorre até sábado, 7 de 
setembro, sempre às 19h. No 
mesmo dia, haverá a tradi-
cional procissão marítima, 
iniciando às 16h.

No domingo, 8 de setembro, 

a programação inclui uma 
missa paroquial às 10h e, às 
18h, uma Santa Missa campal 
presidida pelo bispo dioce-
sano, Dom Paulo Celso. Após 
a missa, os fiéis participarão 
de uma procissão terrestre 
em devoção à padroeira.

A parte social das festivi-
dades acontece de sexta a 
domingo, a partir das 21h, no 
Largo Sebastião Almeida de 
Queiroz, no Centro. O evento 

contará com uma série de 
shows e opções gastronô-
micas para todas as idades. 
Na sexta-feira, a festa começa 
com Wallace Reis e a dupla 
Julinho Marassi e Gutemberg. 
No sábado, o grupo Sambâe 
e o cantor Leandro Sapucahy 
animarão o público. O encer-
ramento no domingo será 
com a mangaratibense Paula 
Barreira e o cantor católico 
Davidson Silva.

As inscrições para a 
Chamada Escolar 2025 
em Volta Redonda 

estão abertas até 31 de 
setembro, oferecendo vagas 
para a Educação Infantil 
e a Educação de Jovens, 
Adultos e Idosos (EJA). As 
inscrições são gratuitas e 
podem ser feitas no site 
vr.rj.gov.br/chamadaescolar 
ou presencialmente em um 
dos dez polos de apoio, que 

funcionam de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 11h 
e das 14h às 17h. Os polos 
estão localizados em diversas 
escolas da cidade.

Para a Educação Infantil, são 
aceitas inscrições de crianças 
nascidas entre 1/4/2021 
e 30/11/2024 (creche) e 
entre 1/4/2019 e 31/3/2021 
(pré-escola). Documentos 
necessários incluem certidão 
de nascimento, comprovante 

de residência e identidade 
do responsável. Já para a 
EJA, são aceitos candidatos a 
partir dos 15 anos, com docu-
mentos semelhantes.

A classificação prioriza 
moradores de Volta Redonda, 
inscritos no CadÚnico e no 
Bolsa Família, com base na 
idade e renda familiar. Candi-
datos com deficiência têm 
prioridade na matrícula, 
mediante comprovação.

TRE indefere candidatura do vice 
de chapa apoiada por prefeito

Professor Habibe discute desenvolvimento 
de Volta Redonda com pesquisadores da UFF

ANGRAMANGARATIBA

VOLTA REDONDA

VOLTA REDONDA

Jorge Eduardo Mascote (PP) é o vice da chapa encabeçada por 
Cláudio Ferreti (MDB), que tem apoio do atual prefeito de Angra
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Nesta quarta-feira 
(4), alunos, pro-
fessores e dire-
tores das 21 
escolas que 
obtiveram nota 

10 no último ciclo do Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb) foram homena-
geados no Palácio do Planalto. 
O Ideb avalia o desempenho 
das escolas brasileiras, combi-
nando os resultados das ava-
liações de leitura e matemática 
(Saeb) com as taxas de aprova-
ção, para garantir a qualidade e 
o progresso escolar.

O presidente Lula enfatizou 
a importância da educação em 
todos os níveis, desde a creche 
até a universidade. "Temos o 
compromisso de aplicar as boas 
práticas das escolas com nota 10 
no IDEB em outras instituições. 
Nenhum país se desenvolveu 
sem investir em educação", 
afirmou.

Lula também destacou a 
necessidade de estimular o inte-
resse das crianças pela escola e 
garantir o bem-estar dos profes-
sores, mencionando a criação do 
Piso Salarial para valorizá-los.

Ações das escolas com nota 10 no 
Ideb devem ser replicadas, diz Lula

O incêndio que 
consome a Floresta 
Nacional de Brasília 

(Flona) desde a manhã de 
terça-feira (3) pode ter 
origem criminosa, segundo 
as autoridades do Instituto 
Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversidade 
(ICMBio). Fábio Miranda, 
chefe da Flona, revelou 
que três homens foram 
avistados na área onde o 
fogo começou, levantando 
suspeitas sobre a causa do 
incêndio.

Miranda destacou que 
os suspeitos não eram 
visitantes comuns, como 
caminhantes ou ciclistas, 
e que os focos de incêndio 
surgiram em locais distantes 

uns dos outros. Isso indica 
que o fogo não se espa-
lhou de um ponto inicial, 
como ocorre com incên-
dios acidentais, mas parece 
ter sido iniciado de forma 
intencional. A presença 
de vários focos simultâ-
neos também sugere uma 
ação deliberada, diferente 
dos incêndios ocasionais 
que resultam de queimas 
de manejo que saem do 
controle.

Até agora, cerca de um 
terço da Flona, aproximada-
mente 1.200 hectares, foi 
devastado pelas chamas. 
As autoridades consideram 
o incêndio como uma 
possível ação criminosa e 
estão investigando se foi 

intencional. 
Para combater o incêndio, 

o ICMBio mobilizou 93 
combatentes que estão 
enfrentando duas grandes 
frentes de fogo. As prio-
ridades incluem áreas de 
nascentes, matas de galeria, 
remanescentes de Cerrado 
e regiões próximas às resi-
dências. Além do combate 
direto ao fogo, equipes 
estão monitorando a área 
para identificar e ajudar 
animais feridos ou mortos. 
A expectativa é que o 
incêndio possa ser contro-
lado ainda nesta quarta-
-feira (4), dependendo das 
condições meteorológicas, 
já que a região enfrenta 
uma seca severa.

Na manhã de terça-feira 
(3), a Hidrelétrica de 
Santo Antônio, no rio 

Madeira, precisou paralisar 
parcialmente suas turbinas 
devido à seca extrema. O rio 
alcançou o menor nível dos 

últimos 60 anos, com 1,02 
metro. A Eletrobras, controla-
dora da usina, informou que 
a hidrelétrica está funcio-
nando com apenas 14% de suas 
turbinas ativas. Esta medida 
visa concentrar a geração 

de energia nas unidades da 
margem oposta do rio.

O fenômeno é resultado de 
uma seca severa exacerbada 
por condições climáticas, como 
o aquecimento do Oceano 
Atlântico Norte e o El Niño, que 

Nova vacina 
contra mpox 

reduz gra-
vidade da 
doença em 
primatas, 

indica estudo

SAÚDE

Um estudo publicado 
na revista "Cell" 
revela que a vacina 

experimental mRNA-1769, 
da Moderna, é eficaz em 
reduzir a gravidade da mpox 
em macacos. A pesquisa 
comparou esta vacina com a 
da Bavarian Nordic, utilizada 
em alguns países, e encon-
trou que o imunizante da 
Moderna reduziu significa-
tivamente lesões, duração 
da doença e presença do 
vírus. A vacina de mRNA 
causou menos lesões e 
menor perda de peso nos 
primatas, diminuindo a 
transmissão do vírus em 
comparação com a vacina 
da Bavarian Nordic. A vacina 
está agora em fase de testes 
clínicos em humanos, com 
resultados esperados até 
2025. A virologista Clarissa 
Damaso destaca a impor-
tância das quatro proteí-
nas-alvo da vacina, que são 
essenciais para a entrada do 
vírus nas células. Apesar dos 
resultados promissores, a 
eficácia em humanos ainda 
precisa ser confirmada. No 
Brasil, a vacinação contra a 
mpox está em andamento, 
com cerca de 49 mil doses 
disponíveis e 29.913 apli-
cadas até agosto de 2024.

Mais de 200 cidades no Brasil 
têm umidade semelhante ao 

deserto do Saara

MEIO AMBIENTE

MEIO AMBIENTE

O tempo seco e as altas 
temperaturas estão 
tornando a respiração 

difícil no Brasil. Nesta terça-
-feira (3), dados do Instituto 
Nacional de Meteorologia 
(Inmet) mostraram que 244 
cidades tiveram umidade 
relativa do ar igual ou infe-
rior à do deserto do Saara. A 
previsão é de que os índices 
piorem nesta quarta-feira 
(4). Setembro começou com 
uma onda de calor, elevando 
as temperaturas para 40°C 
em Mato Grosso e Mato 

Grosso do Sul e 39°C em 
São Paulo e Minas Gerais. A 
seca extrema, a mais longa 
já enfrentada pelo país, e a 
falta de chuva, com cidades 
sem precipitação há mais de 
cem dias, contribuem para a 
umidade desértica. No Saara, 
a umidade varia entre 14% e 
20%, e 244 cidades brasileiras 
registraram índices iguais ou 
inferiores a esses valores. O 
deserto do Atacama, no Chile, 
tem umidade de 5%, e dez 
cidades brasileiras chegaram 
perto desse nível, com 7%.

Presidente participou de cerimônia de reconhecimento das iniciativas

MEIO AMBIENTE

ICMBio suspeita de incêndio criminoso 
na Floresta Nacional de Brasília

Seca extrema paralisa parcialmente 
uma das maiores hidrelétricas do Brasil

afetam a formação de chuvas. A 
seca também impacta a popu-
lação local, especialmente 
ribeirinhos que enfrentam difi-
culdades no acesso à água.

Atualmente, a usina opera 
com sete das 50 turbinas, 
gerando cerca de 490 MW, 
enquanto 43 turbinas estão 
paralisadas. A Eletrobras não 
prevê uma paralisação total da 
geração, mas a situação pode 

mudar se a vazão do rio dimi-
nuir ainda mais.

A Agência Nacional de Águas 
(ANA) já havia declarado uma 
situação crítica de escassez no 
rio Madeira em julho, anteci-
pando a possibilidade de para-
lisação da usina. A hidrelétrica, 
que faz parte do Sistema Interli-
gado Nacional, depende direta-
mente do fluxo do rio para seu 
funcionamento.
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RIO DAS OSTRAS

Marinha proíbe desembarque nas
 Prainhas do Pontal do Atalaia

Setur-rj e turisrio promovem 
Rio Das Ostras no rj

Rio das Ostras, na 
Costa do Sol, sediou 
o famtour da terceira 

fase do programa Turismo 
Rural RJ, de quinta a sábado. 
Influenciadores digitais 
e uma agência especiali-
zada exploraram os atra-
tivos rurais destacados 
no Guia do Turismo Rural, 
lançado pelo Governo do 
Estado. A ação destacou as 
riquezas naturais e cultu-

rais da região, ampliando 
o potencial turístico além 
das praias. Gustavo Tutuca, 
secretário de Turismo, 
ressaltou a importância de 
experiências diretas para 
a promoção do estado. O 
evento incluiu visitas a locais 
como Sítio das Uvas e geos-
sítios do Geoparque Costões 
e Lagunas, reforçando o 
compromisso com a diversifi-
cação turística.

Servidores denunciam 
suposto assédio no 

governo Magdala Furtado

Servidores contra-
tados da Secretaria 
de Assistência Social 

de Cabo Frio denunciaram 
um suposto assédio ocor-
rido durante uma reunião 
convocada pela prefeita 
Magdala Furtado na última 
quinta-feira (29). Segundo 
as denúncias, os servi-
dores foram informados no 
mesmo dia sobre a reunião, 
mas ao chegarem, desco-
briram que se tratava de 
um evento de campanha 
eleitoral. 

O encontro também 
contou com a presença 
do candidato a vice de 
Magdala, Léo Mendes 
(MDB). Durante a reunião, 

foi ressaltada a importância 
do voto em Magdala, com 
o argumento de que todos 
os presentes, entre 60 e 70 
pessoas, perderiam seus 
empregos caso ela não fosse 
reeleita. Os servidores foram 
informados de que seu 
esforço era essencial, pois 
a campanha teria poucos 
recursos.  Além disso, foi 
solicitado que cada servidor 
preparasse uma lista com 
dez nomes de amigos ou 
vizinhos, incluindo o nome 
da mãe de cada um. Um dos 
servidores presentes relatou 
sentir-se assediado, espe-
cialmente porque foi pedido 
que ninguém filmasse ou 
fotografasse o encontro.

A Marinha do 
Brasil proi-
b iu ,  p o r 
tempo inde-
terminado, 

o desembarque nas Pra-
inhas do Pontal do Atalaia, 
em Arraial do Cabo, citando 
a falta de segurança e fis-
calização como razões. A 
medida gerou insatisfação 

entre trabalhadores do 
turismo, setor fortemente 
impactado pela decisão. 
A Prefeitura de Arraial 
do Cabo, informada pela 
Portaria n° 39/DelCFrio 
da Capitania dos Portos, 
expressou preocupação 
com o impacto econômico, 
embora a área seja uma 
Unidade de Conservação 

Federal sob gestão do 
ICMBio. A administração 
municipal defende o diá-
logo entre os profissionais 
do turismo, o ICMBio e a 
Marinha para buscar solu-
ções que conciliem a pre-
servação ambiental com 
o desenvolvimento eco-
nômico. A Prefeitura reite-
rou seu compromisso com 

questões ambientais, des-
tacando iniciativas ante-
riores que uniram preser-
vação e benefícios para 
as famílias locais, como 
campanhas de educação 
ambiental e limpeza dos 
mares, realizadas com o 
apoio de trabalhadores que 
atuam no litoral de Arraial 
do Cabo.

A justificativa para a medida é a falta de 
segurança e fiscalização adequadas na área

IGUABA GRANDE 
Detran.RJ leva vistoria 
itinerante de veículos

 a Iguaba Grande

O Detran.RJ realizará 
vistoria itinerante de 
veículos em São Fidélis, 

Areal, Iguaba Grande, Sapu-
caia e Italva durante setembro, 
levando serviços a cidades 
sem postos de vistoria. Em 
Iguaba Grande, será no dia 10 
de setembro, na Rua Capitão 
Jorge Soares, s/n, Estação, das 
10h às 14h30. Serão oferecidos 

serviços como transferência 
de propriedade, alteração de 
características, inclusão de 
GNV, emplacamento, entre 
outros. O atendimento deve ser 
agendado pelo site do Detran.
RJ ou pelo teleatendimento. O 
usuário precisa ter pago o Duda 
correspondente ao serviço 
desejado, com boleto dispo-
nível no site do Bradesco.
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A presidente do PT, 
Gleisi Hoffmann, 
criticou duramente 

nesta quarta-feira (4) os agentes 
do mercado financeiro que, 
apesar dos resultados econô-
micos positivos, continuam a 
pressionar o Banco Central (BC) 
para aumentar a taxa Selic. Atual-
mente em 10,5% ao ano, a Selic 
coloca o Brasil com o segundo 
maior juro real do mundo. 
Gleisi destacou que, com o 
crescimento do PIB, aumento 
dos investimentos, renda e 
consumo das famílias, a Faria 
Lima insiste em mais aumentos 
de juros, ignorando os funda-
mentos sólidos da economia. 
Em sua crítica publicada no 
Bluesky, Gleisi questionou a 
lógica por trás dessa pressão. 

Ela afirmou: “Quando o Brasil 
vê crescimento do PIB, inves-
timentos, renda e consumo, a 
Faria Lima se assanha para que 
o BC aumente mais os juros. 
Que análise ‘técnica’ é essa que 
ignora fundamentos sólidos 
da economia para alimentar 
a especulação? A ganância 
de lucro fácil sabota o país e 

aqueles que trabalham para 
fazê-lo crescer.”

Gleisi criticou a falta de 
alinhamento entre as deci-
sões do mercado e os indica-
dores econômicos positivos, 
sugerindo que a especulação 
está prevalecendo sobre uma 
análise econômica mais racional 
e fundamentada.

Na quarta-feira 
(4), a minis-
tra do Meio 
A m b i e n t e , 
Marina Silva, 
alertou que o 

Brasil pode perder o Panta-
nal por completo até o final 
deste século se não houver 
uma reversão significativa das 
tendências de aquecimento 
global. Marina fez essa decla-
ração durante uma sessão da 
Comissão de Meio Ambiente 
do Senado, onde discutiu os 
impactos das queimadas e da 
estiagem prolongada no país, 
com especial foco no Pantanal 
e na Amazônia.
Marina explicou que, segundo 

pesquisadores, a continuidade 
das condições atuais poderá 
levar à perda do Pantanal até 
o final do século. A combina-
ção de baixa precipitação e 
altos índices de evapotranspi-
ração está impedindo que rios 
e planícies alagadas alcancem 
seus níveis normais de cheia. 
Além disso, o desmatamento 
e as queimadas contínuas 
estão degradando a cober-
tura vegetal, o que afeta toda 
a bacia do Pantanal. A minis-
tra também alertou sobre a 
vulnerabilidade da Amazônia, 
que está perdendo umidade e 
área nativa, tornando-se mais 
suscetível a incêndios.

Na audiência, Marina enfati-
zou a necessidade urgente de 
ampliar os esforços e recursos 
para combater as mudanças 
climáticas. Ela fez um apelo 
ao Congresso para que con-
sidere um marco regulatório 
de emergência climática, que 
permitiria excluir os gastos 
relacionados dessas despesas 
das metas fiscais do governo 
federal.
A ministra destacou um 

"paradoxo" enfrentado pelo 
governo: a necessidade de 
investimentos em medidas 
contra o fogo ao mesmo 
tempo em que são feitos 
investimentos que podem 
agravar o problema. Marina 
não especificou quais inves-
timentos seriam esses, mas 
defendeu uma abordagem 
equilibrada.
Desde janeiro de 2023, o 

governo tem trabalhado para 
mitigar os danos causados 
pelas queimadas e pela seca 
histórica. Em agosto, o Brasil 
registrou o maior número de 
focos de queimadas desde 
2010, com 68.635 registros, 
e a maior seca desde 1950, 
afetando todo o país, exceto 
o Rio Grande do Sul. Cidades 
foram cobertas por fumaça 
proveniente de incêndios em 
áreas como a Amazônia e o 
Pantanal.

Brasil pode perder o Pantanal 
até o fim do século, diz ministra 

Nacional 

Ministra participou de sessão da Comissão de Meio Ambiente do Senado para falar 
sobre combate a incêndios na Amazônia e no Pantanal em meio a estiagem histórica
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EBC firma 
compromisso 

pela 
diversidade em 
parceria com o 

governo

NACIONAL 

A Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC) aderiu 
ao Pacto pela Diversi-

dade, Equidade e Inclusão nas 
Empresas Estatais nesta quar-
ta-feira (4). Coordenado pelo 
Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
(MGI) e pela Secretaria de 
Governança das Estatais, o 
pacto visa promover o compar-
tilhamento de estratégias para 
políticas públicas de inclusão e 
diversidade nas estatais.
Sabrina Gabeto, diretora de 
Administração, Finanças e 
Pessoas da EBC, ressaltou a 
importância da adesão, que 
permitirá à empresa aprender 
novas experiências e avançar 
nas políticas internas de 
inclusão, alinhadas à missão da 
comunicação pública.
O acordo contou com o apoio 
dos ministérios dos Direitos 
Humanos e da Cidadania, da 
Igualdade Racial, das Mulheres 
e dos Povos Indígenas. Além 
da EBC, outras 33 empresas 
públicas também assinaram o 
pacto. Com a adesão, as estatais 
comprometem-se a entregar 
valores públicos à sociedade, 
promovendo a troca de expe-
riências sobre boas práticas de 
equidade e inclusão, e buscando 
otimizar custos enquanto valo-
rizam as diferenças e potencia-
lizam o tema na sociedade e no 
meio empresarial.

Senado vota indicação de 
Galípolo à presidência do 

BC em 8 de outubro

POLÍTICA

Na quarta-feira (4/9), 
Márcio França, ministro 
do Empreendedorismo, 

Microempresa e Empresa de 
Pequeno Porte, expressou 
dúvidas sobre a aprovação da 
PEC 65/2023, que pretende 
transformar o Banco Central 
em uma empresa pública. 
França fez essa declaração 
durante um evento em Brasília 
organizado pela TV 247, TV 
Conjur e Grupo Prerrogativas, 
com apoio da Vallya e Cerrado 
Asset.
O ministro destacou que, 
devido às eleições deste ano, 
é improvável que haja vota-
ções significativas em 2024. 
Ele comparou o processo 
político a um navio, que leva 
tempo para fazer curvas, em 
vez de uma bicicleta que se 
move rapidamente. Segundo 

França, temas que parecem 
urgentes podem demorar 
mais para serem abordados 
do que se espera.
Além disso, França comentou 
que o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) geral-
mente não se opõe à auto-
nomia do Banco Central, 
mas mencionou que há 
desconforto com o fato de 
o mandato do presidente da 
República não coincidir total-
mente com o do presidente 
do Banco Central. Ele citou o 
exemplo de Roberto Campos 
Neto, indicado pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), que 
foi mantido por Lula. França 
sugeriu que seria melhor se a 
autonomia do BC coincidisse 
com o mandato do presidente 
da República para evitar 
conflitos de representação.

ECONOMIA

Gleisi critica pressão da Faria Lima 
por mais juros apesar do crescimento

Prefeito de Criciúma e nove pessoas são 
presos por crimes em serviço funerário

Na quarta-feira (4/9), 
Márcio França, 
ministro do Empreen-

dedorismo, Microempresa e 
Empresa de Pequeno Porte, 
expressou dúvidas sobre a apro-
vação da PEC 65/2023, que 
pretende transformar o Banco 
Central em uma empresa pública. 
França fez essa declaração 
durante um evento em Brasília 
organizado pela TV 247, TV Conjur 
e Grupo Prerrogativas, com 
apoio da Vallya e Cerrado Asset. 

O ministro destacou que, devido 
às eleições deste ano, é impro-
vável que haja votações signifi-
cativas em 2024. Ele comparou o 
processo político a um navio, que 
leva tempo para fazer curvas, em 
vez de uma bicicleta que se move 
rapidamente. Segundo França, 
temas que parecem urgentes 
podem demorar mais para serem 
abordados do que se espera. 
Além disso, França comentou que 
o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) geralmente não se opõe 

à autonomia do Banco Central, 
mas mencionou que há descon-
forto com o fato de o mandato do 
presidente da República não coin-
cidir totalmente com o do presi-
dente do Banco Central. Ele citou 
o exemplo de Roberto Campos 
Neto, indicado pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), que foi 
mantido por Lula. França sugeriu 
que seria melhor se a autonomia 
do BC coincidisse com o mandato 
do presidente da República para 
evitar conflitos de representação.
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          OPORTUNIDADES

O Rio de Janeiro 
iniciou a semana 
com 4.232 opor-
tunidades de 

emprego, estágio e jovem 
aprendiz. A Secretaria de 
Estado de Trabalho e Renda 
disponibiliza 925 vagas nas 
regiões Metropolitana, Médio 
Paraíba e Serrana, através do 
Sistema Nacional de Emprego 
(Sine). Além disso, 3.307 vagas 
de estágio e jovem aprendiz 
são oferecidas em parceria 
com a Fundação Mudes e o 
CIEE. Na Região Metropoli-
tana, destacam-se vagas para 

pizzaiolo, bombeiro, esteti-
cista, motorista de caminhão 
e mecânico de motor a diesel, 
com salários de R$ 2.824 a R$ 
4.236. Também há 10 vagas 
para motoristas de ônibus 
urbano, com salário de até R$ 
5.648. Para pessoas com defi-
ciência (PcD), são 154 opor-
tunidades, incluindo auxiliar 
de limpeza e empacotador. 
Na região do Médio Paraíba, 
foram captadas 25 vagas, 
como atendente de farmácia 
e operador de empilhadeira, 
com remuneração de até dois 
salários mínimos. Na Região 

Serrana, em Teresópolis, as 
170 vagas incluem funções 
como ajudante de eletricista 
e auxiliar de cozinha, algu-
mas sem exigência de escolari-
dade. Segundo o Observatório 
do Trabalho, 63,2% das vagas 
são no setor de Serviços e 
36,8% no Comércio. A maioria 
exige Ensino Médio completo 
(47,8%) ou Fundamental com-
pleto (31,8%). Salários de até 
dois salários mínimos são ofe-
recidos em 53,7% das vagas. 
A experiência é requerida em 
75,5% das oportunidades.

Para concorrer, é essencial 

manter o cadastro atuali-
zado no Sine. Os interessa-
dos devem levar documentos 
como carteira de trabalho e 
CPF a uma unidade do Sine. 
Mais detalhes e o Painel Inte-
rativo de Vagas estão disponí-
veis no site da Secretaria de 
Trabalho e Renda. A Fundação 
Mudes oferece 872 vagas de 
estágio, com bolsa-auxílio de 
até R$ 2.000. Já o CIEE ofe-
rece 2.435 oportunidades 
de estágio e jovem aprendiz. 
Informações adicionais estão 
disponíveis nos sites das res-
pectivas instituições.

RJ divulga 4.232 vagas de emprego, 
estágio e jovem aprendiz
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Montagem inédita ‘és tu, brasil?’ 
estreia no futuros - arte e tecnologia 

A peça teatral inédita 
"ÉS TU, BRASIL?", do 
1COMUM Coletivo, 

estreia em 7 de setembro 
no Futuros - Arte e Tecno-

logia, no Flamengo. Dirigida 
por Fernando Nicolau e com 

dramaturgia de Thiago Scar-
pat, a montagem explora a 

crise climática e a estabilidade 
democrática do Brasil, refle-

tindo sobre a história e a eco-
logia do país. O elenco inclui 

Giovanna Nader, Igor Pedroso, 

Ma rcel in o 
M e l o , 
c o n h e -
cido como 
Queb ra-
d i n h a , 

estreia sua primeira exposi-
ção individual, “Etnogênese – 
O Que É e O Que Pode Ser”, no 
Museu de Arte Contemporânea 
de Niterói (MAC), com aber-
tura marcada para o dia 7 de 
setembro. O artista se deparou 
com o termo etnogênese em 
um espetáculo teatral e, intri-
gado, começou uma pesquisa 
profunda sobre o conceito, que 

agora fundamenta esta mostra. 
Com curadoria de Luiza Testa, 
Patricia Borges e Emicida — 
que faz sua estreia na curado-
ria — a exposição será com-
posta por 43 obras, incluindo 
quadros, vídeos, fotografias e 
instalações.
A mostra ficará em cartaz até 
24 de novembro, dividida entre 
o prédio principal do MAC e o 
MACquinho, sua unidade no 
Morro do Palácio. “Etnogê-
nese” não se limita à exibição 
artística; o projeto também 
visa interagir com a comuni-
dade local por meio de ações 

educativas. A abertura contará 
com uma performance inédita 
de Marcelino, que começará no 
MACquinho e se deslocará até 
o museu, além de uma grande 
instalação externa que convi-
dará o público a explorar o uni-
verso das periferias.
Marcelino, natural de Carnei-
ros, Alagoas, e atualmente 
residente em São Paulo, é 
conhecido por suas escultu-
ras feitas de materiais recicla-
dos, que refletem a vida nas 
favelas. Em sua nova série, ele 
usa o conceito de etnogênese 
para explorar as identidades 

e vivências periféricas, tra-
zendo um novo olhar sobre o 
barro como símbolo de vida e 
território. Ele introduz figuras 
que representam o ser perifé-
rico em diferentes formatos, 
desafiando narrativas existen-
tes e trazendo uma abordagem 
lúdica e afetiva.
A exposição também conta 
com uma peça onde a violên-
cia é abordada de maneira 
mais direta, com uma pistola 
inserida em uma instalação. 
Entre as obras, destacam-se 
peças táteis e sensoriais, com 
acessibilidade garantida por 

audiodescrição e altura ade-
quada para crianças e pessoas 
com deficiência.
Emicida, que se juntou à cura-
doria ao lado de Luiza Testa 
e Patricia Borges, expressa 
sua expectativa de criar uma 
experiência provocativa e 
contemporânea. A curadoria 
visa não só representar, mas 
também engajar o público de 
maneira significativa, promo-
vendo uma identificação entre 
as pessoas e as obras.
Marcelino, com uma rica baga-
gem em audiovisual e fotogra-
fia, traz para esta exposição 

uma profunda conexão com 
o barro e suas memórias pes-
soais, transformando-o em 
um conceito central de sua 
criação artística.
A exposição é patrocinada por 
LN Urbanismo, Vista Verde, 
Sandi Hotel e Arte Wall. As 
visitas podem ser feitas de 
terça a domingo, das 10h às 
18h, no MAC Niterói. Ingres-
sos estão disponíveis por R$16 
(inteira) e R$8 (meia-entrada), 
podendo ser adquiridos na 
bilheteira ou pelo Sympla. 
Para mais informações, acesse 
o site do MAC Niterói.

CORDÃO DO BOITATÁ lança 
“Dos pés a cabeça na rua” 

"As Aventuras de 
Pé de Vento" com 
Clara Santhana e 
Leandro Castilho 
volta aos palcos

Teatro do Bem: Legacy School 
apresenta a peça "Filhos de 
Éden" na Expo Cristã 2024

A Expo Cristã 2024, o 
maior evento cristão da 

América Latina, ocor-
rerá de 5 a 8 de setembro no 
Riocentro, Rio de Janeiro. A 
Legacy School marcará pre-
sença destacando suas três 
frentes estratégicas: ensino 
básico, superior e franquias 
educacionais. No sábado, 7 

de setembro, às 16h, a escola 
apresentará a peça "Filhos de 
Éden", que retrata a trajetória 
de Adão e Eva até a expulsão 

do Jardim do Éden e o início da 
violência na humanidade.

A Legacy School oferece edu-
cação básica com um método 

intercultural e imersão em 
inglês, preparando alunos para 

universidades internacionais. 
Fundada em princípios cris-

tãos, a escola acolhe alunos de 
todas as religiões e incorpora a 
Bíblia em seu currículo. Recen-
temente lançou sua faculdade 
de Teologia e planeja expan-

dir sua grade curricular. A 
Legacy também se destaca no 

mercado de franquias, com 
23 escolas no Rio de Janeiro 
e novas unidades em várias 
regiões do Brasil, incluindo 
Ivaiporã (PR) e São João de 

Meriti (RJ).
Serviço:

Data: 5 a 8 de setembro de 
2024 Local: Rio de Janeiro, RJ
Stand: F9 Participante: Legacy 

School

Após o sucesso de 
"Dos Pés à Cabeça 
na Praça", o Cordão 
do Boitatá retorna 

com "Dos Pés à Cabeça na 
Rua", um álbum eclético que 
mistura diversos estilos musi-
cais brasileiros. O álbum apre-
senta faixas como “Cheguei”, 
“African Market”, “Canto de 
Yemanjá”, “Xodó” e “Vapor 
Berrou na Paraíba (Jongo)”, 
refletindo a evolução musical 
e ideológica do grupo.

Enquanto o trabalho anterior 
era mais introspectivo, “Dos 
Pés à Cabeça na Rua” é uma 
celebração vibrante da festa, 
com arranjos orquestrais e 
influências do cancioneiro 
popular. O álbum se destaca 
pela integração de uma bate-
ria de escola de samba com 
uma orquestra de sopros, pro-
porcionando um som rico e 
diversificado.
O álbum é uma jornada musi-
cal que mistura choro, samba, 

frevo e forró, com arranjos 
inéditos e uma performance 
animada que convida à cele-
bração. Destaques incluem 
"Afrikan Market", com influên-
cias de Soweto e Nova Orleans, 
e "Canto de Yemanjá", que 
evoca a força dos Orixás. A 
produção é uma colabora-
ção notável entre músicos e 
arranjadores como Kiko Horta, 
Thiago Queiroz e outros, pro-
metendo uma experiência 
musical inesquecível.

O espetáculo infantil 
“As Aventuras de 
Pé de Vento no 

Dia de Cosme e Damião” 
retorna aos palcos, cele-

brando a tradição carioca 
com a alegria de distribuir 
saquinhos de doces no dia 
dos santos. As apresenta-
ções ocorrerão na EcoVilla 
Ri Happy (14 a 22/09), no 
Teatro Firjan SESI Caxias 

(15/09) e no Teatro da UFF 
(28 e 29/09). O texto de 

Fátima Colin, com direção 
de Isaac Bernat e a atriz 
Clara Santhana, recria a 
história de Pé de Vento, 
um menino do sertão da 

Paraíba que viaja para 
o Rio de Janeiro em um 

redemoinho, desco-
brindo a festa de Cosme 
e Damião e vivenciando 

uma série de aventuras. A 
peça conta com músicas 

ao vivo, incluindo composi-
ções de Gilberto Gil, Jorge 

Ben e Zeca Pagodinho, 
e explora a riqueza da 

cultura popular brasileira. 
Clara Santhana destaca a 
importância de reviver e 

compartilhar essa tradição 
com as crianças e adultos, 
promovendo interação e 
pertencimento. A equipe 

conta com Wanderley 
Gomes (figurino), Dóris 
Rollemberg (cenário) e 
outros colaboradores. 

Ingressos disponíveis em 
diferentes plataformas 

para as apresentações em 
cada local.

CADERNO
G

Marcelino Melo estreia exposição individual 
“Etnogênese” no MAC Niterói, 7 de setembro

11

Lucas Sampaio e Luiza Loroza. 
O espetáculo, que ocorre de 
quinta a domingo às 19h, visa 

provocar reflexões sobre crises 
políticas, sociais e ambientais. 

Ingressos custam R$ 60 (inteira) 
e R$ 30 (meia-entrada).

Niterói: Praça da Cantareira 
recebe show de rap de graça

No dia 19/09, às 20h, São 
Domingos receberá 
o show gratuito do 

grupo Disstantes, em frente 
ao São Dom Dom. O evento 

ao ar livre destacará o melhor 
do rap autoral e visa inspirar 
novos artistas, fortalecer a 

cena musical independente e 
fomentar a música autoral na 

cidade. 
Disstantes, formado por 

Gilber T, Marco Homobono 
e DJ Feres, mistura rap, funk, 
eletrônico e hip hop, e lançou 
seu álbum "Apocalipto" em 

2022. O nome "Disstantes" faz 
referência à prática de "diss" 
no hip hop, que responde a 

provocações. Segundo Gilber, 
o álbum reflete as angús-

tias e medos da pandemia e 
busca uma linguagem musical 

autêntica.
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Beth Gomes, de 59 
anos, brilhou na 
Paralimpíada de 
Paris com con-
quistas notáveis. 
Na última segunda-

-feira (2), ela conquistou ouro no 
lançamento do disco da classe 
F53, repetindo seu sucesso em 
Tóquio 2021, e prata no arre-
messo de peso da classe F54, 
competindo com atletas cadei-
rantes com deficiências menos 
severas. 

Beth, que foi diagnosticada 
com esclerose múltipla em 
1993, começou no basquete em 
cadeira de rodas em Santos (SP) 
e se destacou no atletismo após 
a progressão da patologia. A 
paulista demonstrou sua adap-
tação ao competir duas provas 
no mesmo dia e subir ao pódio 
em ambas.

Em entrevista à Empresa Bra-
sil de Comunicação (EBC), Beth 
compartilhou a emoção de rea-
lizar seus sonhos paralímpicos. 

“Quando me tiraram o sonho 
de competir no vôlei, pensei 
que tudo estava acabado. Mas 
conquistar medalhas em duas 
provas, isso traz um brilho nos 
olhos”, disse, emocionada.

A técnica Rose Farias, que 
estudou sobre a esclerose com a 
irmã de Beth, uma neurologista, 
ajudou a planejar um treina-
mento que respeita os limites da 
atleta, permitindo-lhe competir 
intensamente e obter resulta-
dos positivos.

Beth planeja continuar sua 
trajetória nos Jogos Paralímpi-
cos de Los Angeles 2028, aos 63 
anos. “Se Deus me permitir e eu 
estiver bem, quero estar lá. O 
presidente do Comitê Paralím-
pico Brasileiro, Mizael Conrado, 
diz que vou competir até os 90 
anos, e eu respondo: 'Deus te 
ouça, e estarei lá!' Enquanto 
estiver sã e motivada, continua-
rei treinando e competindo”, 
concluiu, com a esperança de 
novos sucessos.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Argentina e Chile se enfrentam nessa 

Quinta-feira (05), às 21h (horário de 
Brasília), Estádio Monumental de Núñez 
(Buenos Aires) pelas Eliminatórias.

Argentina X Chile

Emocionada com ouro e prata em Paris, ela terá 63 anos em Los Angeles

Com brilho nos olhos, Beth Gomes 
quer buscar tri paralímpico em 2028
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Vice de patrimônio detalha planos 
para quartos de concentração e 
cativas no estádio do Flamengo

FLAMENGO

O Flamengo aguarda deci-
são judicial para assumir 
o terreno do Gasômetro, 

adquirido por R$ 146 milhões, e 
avançar com seu projeto de está-
dio. Marcos Bodin, novo vice-pre-
sidente de Patrimônio do clube, 

revelou planos inovadores para 
o estádio, como a criação de 
quartos para concentração dos 
jogadores, substituindo o Ninho 
do Urubu. Bodin detalhou que o 
estádio deve ter áreas de fisio-
terapia, academia e refeitório, e 

Fluminense recusa oferta do 
Galatasaray e não negociará 

Arias antes de janeiro

O Fluminense rejeitou 
uma proposta de 12 
milhões de euros (R$ 

74,7 milhões) do Galatasa-
ray por Jhon Arias, recebida 
na segunda-feira. A janela de 
transferências fecha em 13 
de setembro, mas o prazo 
para inscrição na Liga Europa 
é nesta quarta-feira, impos-
sibilitando uma negociação 
imediata. O clube brasileiro, 

que não liberará Arias antes 
de janeiro, aceita continuar 
as conversas. O atacante, que 
recentemente teve uma filha 
e se apresentou à seleção 
colombiana, tem desejo de 
jogar na Europa. O Flumi-
nense não aceitou devido 
à importância de Arias na 
equipe e a impossibilidade 
de reposição adequada no 
momento.

Vinícius Junior entre os Favoritos na Lista de Indicados à Bola de
 Ouro 2024; Messi e Ronaldo Fora pela Primeira Vez desde 2003

FLUMINENSE

A revista France Football 
anunciou nesta quar-
ta-feira os indicados à 

Bola de Ouro 2024, que pre-
mia os melhores jogadores da 
temporada 2023/24 na Europa. 
Entre os 30 candidatos ao prê-
mio masculino, o atacante bra-
sileiro Vinícius Junior, do Real 
Madrid, é um dos favoritos. 

Ele é o único brasileiro na lista, 
que inclui nomes como Jude 
Bellingham (Real Madrid), Phil 
Foden (Manchester City), Harry 
Kane (Bayern de Munique) e 
Kylian Mbappé (ex-PSG, agora 
no Real Madrid). O vencedor 
será revelado em uma cerimô-
nia no Théâtre du Châtelet, em 
Paris, no dia 28 de outubro. 

Além disso, Tarciane e Gabi Por-
tilho estão na disputa pelo prê-
mio feminino, enquanto Arthur 
Elias recebeu uma indicação. 
Messi e Cristiano Ronaldo, 
ausentes na lista pela primeira 
vez desde 2003, não figuram 
entre os candidatos este ano. 
Os indicados ao prêmio incluem: 
- Jude Bellingham (Real 

M a d r i d / I n g l a t e r r a ) 
-  Rúben Dias (Man-
chester City/Portugal) 
- Erling Haaland (Man-
chester City/Noruega) 
- Harry Kane (Bayern 
de Munique/Inglaterra) 
-  V i n í c i u s  J u n i o r 
(Re a l  M a d r i d / B r a s i l ) 
- Kylian Mbappé (PSG/França) 

A lista também revelou 
os concorrentes ao Tro-
féu Kopa, que premia o 
melhor jogador sub-21. O 
brasileiro Savinho, atual-
mente no Manchester 
City, está entre os indi-
cados, concorrendo com 
Lamine Yamal do Barcelona. 
O Troféu Yashin, para o 

melhor goleiro, não inclui 
brasileiros pela primeira vez. 
A lista tem o sul-africano 
Ronwen Williams e o ucra-
niano Lunin, entre outros. 
Na categoria Técnico do 
Ano, Carlo Ancelotti (Real 
Madrid) e Pep Guardiola 
(Manchester City) são os 
principais candidatos.

que pretende alugar os quartos 
quando não estiverem em uso 
pelos jogadores. O custo total do 
projeto está estimado entre R$ 
1,5 bilhões e R$ 2 bilhões, com a 
intenção de evitar endividamento. 
O Flamengo planeja financiar 

parte do custo através da venda 
de potencial construtivo, naming 
rights e cadeiras cativas. Bodin 
enfatizou a importância do 
potencial construtivo, que per-
mitirá ao clube vender direitos 
de construção adicionais.

O Flamengo enfrenta um 
impasse jurídico com a Caixa 
Econômica Federal, responsável 
pelo fundo imobiliário que pos-
suía o terreno. A disputa judicial 
precisa ser resolvida para que 
o clube possa iniciar a constru-
ção. O vice-presidente jurídico, 
Rodrigo Dunshee, acredita que 
um acordo será alcançado para 
acelerar a posse do terreno.

Enquanto isso, o clube con-
tinua negociando com a Caixa 
sobre questões de potencial 
construtivo e remissão de foro 
da Gávea para garantir maior 
controle sobre seus projetos 
futuros. O objetivo é evitar dívi-
das e garantir que o estádio seja 
um empreendimento sustentá-
vel e autossuficiente.


